

Resultó una verdadera fiesta apoteósica la manifestación de afecto y simpatía, que le tributó el pueblo de Puntarenas el pasado domingo al Presidente de la República don Otilio Ulate Blanco, de la cual él quedó grandemente impresionado

La gran fiesta porteña del fin de semana Refutado un artículo

Tanto la municipalidad de este cantón, como el Club Rotario y la Cámara Junior, habían hecho una invitación al señor Presidente de la República para que viniera a recibir el agasajo que se preparaba y fue el sábado de la semana recién pasada cuando el señor Ulate, después de reasumir sus funciones de Jefe de Estado, vino al puerto atendiendo la invitación galante que se le hizo.

Desde temprano de la tarde del sábado dicho, empezó a aglomerarse el pueblo en la estación del ferrocarril, para recibir al Gran Magistrado pues se había fijado como hora aproximada para la llegada, las seis y media de la tarde. Sin embargo no fue posible arribar a dicha hora y el tren que trajo al señor Ulate y a su muy distinguida comitiva, llegó después de las ocho de la noche. Pero ni la lluvia ni nada logró dispersar a los concurrentes y cuando se anunció que el tren estaba a la vista, un entusiasmo delirante se apoderó del público que lanzó vivas al señor Presidente con estruendosas voces. Una vez que don Otilio y su comitiva descendieron de los carros, fueron objeto de cordiales saludos y en medio de una procesión de antorchas fue llevado en triunfo al Parque Victoria, siempre en medio de inusitado entusiasmo.

Don Juan Guido Matamoros, Presidente Municipal, fue el primero en ocupar la tribuna alzada en el Parque, para dar al señor Presidente la bienvenida y hacerle saber como era de grande y de sincero, el contenido de los puntarenenses por tenerlo entre nosotros.

Después hicieron uso de la palabra don Emiliano Odio y don Porfirio Altamirano, para elogiar a don Otilio por sus actuaciones como gobernante y para ofrecerle la adhesión del pueblo puntarenense. Por último don Otilio se dirigió a la enorme concurrencia, para manifestarle la complacencia con que recibía el agasajo y el agradecimiento profundo que experimentaba por tan grande manifestación de cariño y en su discurso que fue como todos los suyos de gran elocuencia, se refirió a las obras que se han ejecutado en Puntarenas y a las que están por llevarse a cabo prometiendo que se realizarían dentro del menor tiempo posible. Terminado ese acto, los asistentes llenos de entusiasmo trataron de llevar en hombros al señor Ulate y lo acompañaron hasta la casa donde debería alojarse sin que decayera un solo momento la satisfacción de los porteños.

Esa misma noche hubo de asistir don Otilio al regio baile dado en su honor por la municipalidad porteña, por el Club Rotario y la Cámara Junior, en el Club Puntarenas. No hay para qué decir que la fiesta fue regia, porque de antemano se sabía. Todos los concurrentes se deshicieron en atenciones para el señor Ulate y allí como donde quiera que don Otilio llega, mereció los mas altos afectos y la mas distinguida atención.

El domingo, don Otilio asistió a la inauguración de la Escuela de Párvulos en Pueblo Nuevo. También este acto fue de gran significación y estuvo grandemente concurrido. Hicieron uso de la palabra, don

Porfirio Altamirano, don Emiliano Odio, los señores embajadores de Nicaragua y El Salvador, pronunciando discursos llenos de entusiasmo de reconocimiento a la labor del señor Presidente y a la necesidad de preparar el terreno para que en un futuro se realice el sueño de Morazán de unir a todos los pueblos de Centro América en uno sólo grande, y respetable. Don Otilio para cerrar el acto, se dirigió a la concurrencia con su brillante verba, para congratular al pueblo, por su deseo de seguir las normas de la absoluta cultura que nace de la escuela y agradeció mucho los términos en que se produjeron los señores embajadores de Nicaragua y El Salvador, en cuyo honor se ejecutaron por la banda militar los himnos de esas naciones hermanas, como también el de Costa Rica. A la fiesta de la inauguración asistieron gran número de vecinos, deseos de rendir tributo de admiración y de gratitud a don Otilio.

Quisiéramos disponer de mayor espacio para hacer un poco mas extensa esta crónica, pero las dimensiones de esta hoja no nos lo permiten.

Y al hacer esta rápida reseña de los actos llevados a cabo desde la noche del sábado a la mañana del domingo recién pasados, seanos permitido asomarnos a las merecidas atenciones dispensadas al gran Presidente de Costa Rica, por el que su pueblo siente profundo cariño y mayor gratitud por los beneficios que ha hecho a este pedazo de tierra tica.

Anuncie en EL HERALDO

Puntarenas, 15 de Oct. 1952.

Señor Director de El Heraldito Ciudad.

Señor Director:

No resisto a la tentación de hacer un comentario a su editorial «elecciones del 53» publicado en El Heraldito de ayer catorce de los corrientes.

En primer lugar, señor Director, ninguna campaña política envuelve al país en zozobras a menos que un gobierno irrespetuoso de las leyes, del sufragio y de todos los derechos cívicos, trate por todos los medios de burlar la voluntad del pueblo de darse su gobierno. No es este dichosamente el caso actual. No estamos bajo el gobierno de Calderón, que con toda desfachatez robó una elección popular al patrio León Cortés, ni bajo el gobierno de Picados, Moras y Cía. que pretendieron robar la elección a Otilio Ulate y se estrellaron contra una barrera para ellos insospechada: la voluntad popular de un pueblo pacífico llevado hasta la desesperación, pero dispuesto a hacer respetar sus derechos con las armas en la mano. Y a la hora de las verdades, señor Director, ya vimos como esos gobernantes inescrupulosos no supieron defender como hombres lo que se fueron a llorar al extranjero como cobardes.

No podemos estar con usted tampoco para temer los resultados de lo que usted llama «la segunda etapa» de la campaña política. Después de la revolución quedó definitivamente acentuado un axioma en

la política costarricense: Nueva ciudadanía no acepta imposiciones, por violentas que éstas sean. Por qué temer entonces a unas elecciones que el Gobierno de don Otilio Ulate garantiza como libérrimas, en que la mayoría de los costarricenses decidirá quienes serán sus nuevos gobernantes? Temerle a esto, señor Director, es temerle al ejercicio del mas sagrado de los derechos del ciudadano, a ese derecho que lo obliga a estar siempre ojo avizor para que las instituciones patrias no se desvíen de su recto camino y a evitar que esto suceda; es temerle al derecho al sufragio. Y en Costa Rica sólo una fracción minoritaria le teme al sufragio: la fracción que fué expulsada del gobierno por el sufragio primero y por la fuerza de las armas después.

No hay que llamar a la cordura al pueblo costarricense, sencillamente porque no lo necesita, porque a lo largo de su historia ha dado pruebas suficientes de buen tino y de un justo sentido de sus responsabilidades y sus derechos. A la cordura se llamó mil veces a quienes pretendieron burlar una vez más el derecho del sufragio, creyendo que ya se había hecho costumbre semejar desvergüenza y que el costarricense lo iba a seguir permitiendo; pero nunca oyeron el llamado a la cordura y el pueblo entonces les dió por la cabeza. A quienes hay que llamar entonces a la cordura es a quienes a través de la historia patria han demostrado no tenerla, a quienes no dudaron

Pasa a la pág. 4

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

Puntarenas, Martes 21 de Octubre de 1952

Núm. 3999

LA GRAN MANIFESTACION DE COSTARRICENSES A DON OTILIO ULATE

Todas las personas que de Puntarenas tuvieron el grato placer de ir a la manifestación de don Otilio, con el fin de hacer presente que el pueblo de Costa Rica desea que vuelva a ocupar el puesto que el pueblo le ha confiado.

Todos vienen muy contentos porque se dieron cuenta de muchos actos significativos del aprecio y adhesión a don Otilio: abrazos, calles enfloradas, muchos regalos florales que como el público sabe don Otilio como buen hijo en ejemplo actitud fue a depositar sobre la tumba de su santa madre; carrozas alegóricas, etc. Alajuela, esa Alajuela de hombres liberales y enérgicos

tuvo arcos y cartelones emocionantes para su hijo predilecto y mejor Presidente que haya tenido Costa Rica en las circunstancias difíciles que ha marcado el termómetro de la República.

La concurrencia fue de Costa Rica, se hicieron representar desde Zapoá hasta el Sixaola, así como sociedades y representaciones extranjeras. Cuando esta manifestación caminaba su número tanto en vehículos, cabalgaduras y peatones era abundante, asombrosa y se aumentaba enormemente a su paso por Alajuela y Heredia que el proceso de gente fue fenomenal y ya en San José, ni se diga y cuando lle-

garon al Estadio y también se traban trenes del Atlántico y el Pacífico, ya no es posible describir semejante manifestación de costarricenses que le pide a su democrático Presidente, que vuelva al poder y no tiene mas que ceder, haciendo siempre manifestación de su gran caballerosidad e hidalguía dijo: hecho tierra al pasado, así fue como se conmovió el corazón de este hombre que ha venido a recordarnos a nuestros abuelos del 56. «Patriotas hasta no más».

Anuncie y suscríbese en El Heraldito

EL DIA DE SAN RAFAEL ARCANGEL

El día 24 de los corrientes, con motivo de ser el gran día del patrono de nuestro hospital, como siempre, desde legendarios tiempos, se prepara para celebrarlo dignamente como corresponde, por infinidad de recuerdos, entre ellos a la memoria de los benefactores de esa institución, don Manuel Burgos Aguilar, doctor don Sergio Fallas Badilla, directora doña Emilia Ruiz de Santos y subdirectora señora Lolita Guevara Cano, de gratos recuerdos para los puntarenenses, quienes siempre

se esforzaron por levantar este establecimiento de beneficencia pública a la altura que hoy se encuentra figurando por su categoría entre los mejores de la República, y con los siguientes departamentos que la equaltecen: pensionados, alta cirugía, clínica infantil, obstetricia, asistencia pública, higiene, etc.

Ahora a concurrir el domingo próximo al hospital, a darle realce a la fiesta que se prepara en honor del Santo Patrono de aquel establecimiento de caridad.

Pan para el Hogar de Montserrat

A fines de la semana que acaba de pasar, el resguardo fiscal hizo un recorrido a los establecimientos de comercio de la ciudad, para cerciorarse de si las pezas y las medidas estaban correctas y proceder en caso contrario, de acuerdo con la ley.

En una de las panaderías

de la ciudad, los bollos de pan no tenían el peso que señala la ley, y fueron decomisados todos aquellos bollos faltos de peso. Fue grande la cantidad de pan decomisado y se le envió a Fray Casiano para abastecer el Hogar Montserrat.

Bien hecha fue esa distribución del artículo decomisado.

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

La cuestión de la libertad en la América Latina y los comunistas

Por Tomás Martínez

(Continuación)

La dictadura imperante en Rusia en esta hora no es en forma alguna la dictadura del proletariado que proclamara Lenin. Después del estallido de Octubre de 1917, cuando el poder era inseguro en manos de los comunistas, pues se invitó a ejercer el Gobierno a los obreros, a los campesinos y a los soldados. Y así surgió el Gobierno de los Soviets, las consignas de «todo el poder a los Soviets», la dictadura de los consejos de obreros, campesinos y soldados.

A medida que se consolidó el comunismo en el poder, pues, los tales soviets fueron perdiendo influencia, poder, ingerencia y capacidad de gobernar. Campesinos y soldados sufrieron un implacable desplazamiento en favor del proletariado, que debía erigirse en clase gobernante hegemónica. Mas el proletariado no era en Rusia suficientemente listo; era incapaz de dirigirlo todo; gobierno, producción, comunicaciones, ejército, contra espionaje... Y se hizo necesario poner la suma del poder en manos de la «Vanguardia del Proletariado», el Partido Comunista. La dictadura de los soviets se transformó así, muy pronto, en la de un partido único.

Pero esta esclarecida y clarividente vanguardia tampoco resultó muy eficiente en el ejer-

ciclo de la dictadura ejercida ya en nombre del proletariado. Un ala de la vanguardia comenzó a devorar ferozmente a la otra: primero al trotskismo luego al zinoviefismo, mas tarde al bujarinismo, y por último pues a cualquiera de los competidores de la camarilla staliniana. En su discurso ante los mandos salidos de las academias del ejército rojo, en el año de 1935, Stalin declaraba sonriente, refiriéndose a las matanzas practicadas en el interior del partido comunista bolshevique: «Yo también he contribuido con mi granito de arena en la tarea de propinar alguna que otra paliza a nuestros camaradas opositores». La sangrienta matanza en masa se denomina con el eufemismo clínico de «alguna paliza», y el generalísimo proclama haberla propinado. Y éste es el modelo de «libertad» que los comunistas le están ofreciendo como una ganga, al nuevo mundo. Es así que la famosa «vanguardia del proletariado» quedó convertida en un grupo autocrático, en una camarilla desplazada, en un clan dictatorial. Todo el poder quedó en manos de lo que los rusos denominan el «Vlast», o sea algo equivalente a la Corte en las monarquías absolutas o a las camarillas en las dictaduras de la América Latina.

Este grupo que integra el Vlast, este clan todopoderoso,

es el que ejerce el poder totalitariamente tras la cortina de hierro, disponiendo con absolutismo pleno no sólo de las libertades civiles y políticas de los ciudadanos, sino de sus hogares, de sus familias, de sus vidas, de su porvenir, de la casa donde moran, del duro pan que comen.

Y esta es la «dictadura», ésta es la libertad que los comunistas brindan a los latinoamericanos en el programa de su transformación «democrático burguesa».

La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldito

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

El Nacionalismo en la táctica comunista para América Latina

Por Tomás Rodríguez

El legítimo anhelo de independencia de los pueblos y el anhelo justo de disponer de sí mismos libremente como los dueños de su propio porvenir ha sido y es utilizado por el Kremlin como fermento de la surgencia, como levadura de resentimiento y odio, dirigido en especial contra el país que, por no tener colonias, no desarrolla ninguna especie de política colonialista. Y lo sugiere es que mientras esta propaganda atosigante se desarrolla en las palabras, en los hechos la yugulación soviética se acentúa en los desventurados países que han tenido la desgracia histórica de ser «liberados» por los rusos.

Todo crítico honesto que en juicio con limpieza la realidad contemporánea, corroborará

una fragante quiebra fraudulenta al confrontar aunque fuera someramente, las solemnes palabras soviéticas, las augustas frases comunistas que saludan la independencia de los países pequeños o poco desarrollados y la actividad práctica rusa, que demuestra la forma brutal en que esa independencia nacional es yugulada y suprimida por la Rusia Soviética, la manera en que sus «liberadores» ejércitos de ocupación resucitan y ponen en vigencia la rapacidad de los tiempos de barbarie, el modo despiadado en que sojuzgan a los infelices ciudadanos «liberados» y los métodos con los que imponen el dominio de la bota rusa.

En el examen, aun superficial

Pasa a la pág. 3

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

El Nacionalismo en...

Viene de la pág. 2

cial, de esta importante cuestión vuelve a comprobarse la monstruosa inconsecuencia que existe entre las palabras y los hechos comunistas, el abismo que media entre sus teorías y su actividad práctica entre su propaganda proselitista y su actividad real.

En la escala internacional vuelve a constatarse la categoría de farsa que asume la doctrina comunista, la calidad de estafa en que se transforman ideologías, programas y promesas que, si bien en el campo simplemente verbal pueden ejercer deslumbramiento y fabricar falsas perspectivas, en el crisol de los hechos resultan convertidos en ludibrio y en estafa.

En el ambiente latinoamericano, el comunismo desenvuelve su actividad golpeando simultáneamente y sin pudor alguno en dos opuestos y antagónicos sentidos según la circunstancia. Ora denuncia como poderoso factor de intromisión y de dominación de tipo imperialista las inversiones extranjeras en los países latinoamericanos, muy en especial por cierto las que provienen en una u otra forma de los Estados Unidos.

(Continuará)

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Octubre 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAI		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	18	3 del 3	Miércoles 1	21	2 del 2
Lunes 6	21	6 del 7	Viernes 3	21	3 del 4
Jueves 9	23	8 del 10	Martes 7	1	6
Martes 14	3	12	Jueves 9	2	7
Jueves 16	17	2 del 17	Sábado 11	4	9
Lunes 20	19	4 del 21	Lunes 13	19	24
Jueves 23	21	6 del 24	Miércoles 15	20	1 del 15
Martes 28	2	11	Viernes 17	22	3 del 18
Jueves 30	16	1 del 31	Lunes 20	23	4 del 21

PUERTO THIEL

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Miércoles 1	21	2 del 2
Viernes 3	22	3 del 4
Domingo 5	24	5 del 6
Jueves 9	2	7
Sábado 11	4	9
Lunes 13	6	11
Miércoles 15	10	1 del 16
Viernes 17	22	3 del 18
Domingo 19	23	4 del 20
Jueves 23	1	6
Sábado 25	2	7
Lunes 27	4	9
Miércoles 29	20	1 del 30
Viernes 31	21	2 del 1

PUERTO JESUS

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas
Miércoles 1	19	2 del 2
Jueves 2	20	3 del 3
Viernes 3	20	3 del 4
Sábado 5	21	4 del 5
Domingo 5	22	5 del 6
Lunes 6	23	6 del 7
Martes 7	23	6 del 8
Miércoles 8	24	7 del 9
Jueves 9	13	20
Viernes 10	13	20
Sábado 11	14	21
Domingo 12	14	21
Lunes 13	16	23
Martes 14	17	24
Miércoles 15	18	1 del 15
Jueves 16	18	1 del 16
Viernes 17	19	2 del 17
Sábado 18	20	3 del 18
Domingo 19	21	4 del 19
Lunes 20	21	4 del 20
Martes 21	22	5 del 21
Miércoles 22	23	5 del 22
Jueves 23	23	6 del 23
Viernes 24	24	6 del 24
Sábado 25	13	7 del 25
Domingo 26	14	20
Lunes 27	15	21
Martes 28	17	22
Miércoles 29	18	24
Jueves 30	18	1 del 30
Viernes 31	16	2 del 16

BEBEDERO

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Viernes 3	18	3 del 4
Martes 7	21	6 del 8
Viernes 10	24	9 del 11
Martes 14	16	1 del 15
Viernes 17	19	3 del 18
Martes 21	10	5 del 22
Viernes 24	22	7 del 25
Miércoles 29	3	12
Viernes 31	17	2 del 19

A PUERTO CORTES

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Julio Arias.

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Junta de Protección Social de Puntarenas

AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados, deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.
Presidente.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras
Presidente.

Refutando un artículo

Viene de la pág. 1

una y otra vez en atacar, injuriar, flagelar y asesinar; a quienes creyeron que el voto de «veintisiete» de ingrata memoria podía valer más que el de cien mil que ejercitaban sus derechos.

Hay en su editorial un párrafo que merece comentario aparte, y que dice: «Y no deben olvidar los que en la política tengan una intervención directa que, además en estas votaciones serán sometidos a prueba los ideales por los cuales afirman, fue llevado el pueblo al sacrificio». Es que pone usted en tela de duda, señor Director, que los hombres que hicieron la revolución fueron movidos por los más caros ideales ciudadanos? Si así es, como parece desprenderse de su frase, cuáles fueron a su juicio los motivos que indujeron a los hombres de la revolución a iniciar su lucha? Ciertamente que el pueblo fue llevado al sacrificio; unos fueron al campo de batalla, otros a las cárceles; unos encontraron la muerte, otros soportaron mil angustias

AVISO

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir Esquina Nor Oeste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 apartamentos con 2 dormitorios, 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendadero ropa. Por contrato no menos de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

Lo despojaren de ochocientos colones

En una de las lanchas que vienen de los pueblos del Sur, viajaba un pobre hombre que tras mil trabajos logró reunir la cantidad de ochocientos colones, con los que se venía para ver si los dedicaba a algún negocio. Pero en dicha embarcación venían también otros sujetos. En un descuido del dueño del dinero, alguien se le acercó y con gran finura le cortó la bolsa en que traía la plata, valiéndose de una filosa hoja gillete.

Cuando el sujeto de la plata se dio cuenta, como era natural, pegó el grito y al llegar la embarcación al muellecito, el resguardo en autos de lo acaecido, dispuso un registro del pasaje. A uno de los pasajeros le fueron encontrados cuatrocientos colones que no pudo decir la procedencia y como es natural se le decomisaron esos colones y se dio cuenta de lo ocurrido al señor Juez de lo Penal. Se instruye la correspondiente sumaria para esclarecer el hecho,

y vejámenes en unión de sus familias; algunos fueron vilmente asesinados y masacrados por otros que en aquel momento dejaron correr sus instintos sanguinarios y asesinos. Pero hay una diferencia fundamental que no puede olvidarse entre los hombres de la revolución y los que se les opusieron: los primeros fueron al sacrificio por su propia voluntad y con plena conciencia de sus deberes y de los ideales por los cuales luchaban aunque usted ahora los ponga en duda, y los otros fueron como mercenarios embriagados por sus irresponsables jefes con el único ideal que les podían poner entre pecho y espalda: guaro de la Fá

brica Nacional de Licores. Los primeros lucharon y murieron, del principio al fin, con plena conciencia de sus actos; los otros huyeron en cuanto se dieron cuenta de que sus jefes los echaban a la muerte desde lejos, sin arriesgar a arriesgar el pellejo.

Si, señor Director. Es a un pequeño grupo al que hay que recomendarle cordura. Y que de usted estar seguro de que si lo oyen, tendremos las «elecciones de la concordia» que usted desea, aunque éstas vengán a ser la desilusión definitiva para muchos que ahora, y no antes, hablan y escriben de concordia.

MAGNA VERITAS

SOCIALES

ENFERMA DE GRAVEDAD

Desde hace algunos días se encuentra postrada en cama por pertinaz enfermedad la estimable señora doña Dolores Bolívar de Mojica, digna madre de don Carlos Mojica Bolívar y la profesora doña Nemesia v. de Naja, quienes en esta ciudad están dedicadas a la administración de una respetable propiedad y actividad de empresas importantes.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la enferma.

VIAJEROS

—En asuntos relacionados con sus grandes negocios de

esta plaza estuvo en esta ciudad, por la vía aérea don Rafael Beeche Caffas.

—También estuvo en esta ciudad, procedente de la capital en asuntos relacionados con sus negocios el empresario don Marino Struck

—De San José doña Carmen de Esquivel y doña Milagro de Segares.

—De temporada en esta ciudad se encuentra la distinguida señorita Claudia García a quien nos complacemos en saludar atentamente.

—Para San José doña María Segares.

Operado el niño Luis Francisco Ardón, en la capital

El viernes de la semana pasada, en un pensionado especial del Hospital San Juan de Dios de aquella ciudad, fue operado de apendicitis el jovencito Luis Francisco Ardón Enríquez, aprovechado alumno del Colegio Seminario.

Tal operación fue practica da con todo éxito y felicidad por lo que ya hoy el estimable enfermito, encuéntrase en vías de franca convalecencia

y trasladado a la casa de sus padres.

El Heraldo, al enviar su enhorabuena mas cordial y sus felicitaciones mas sinceras a Luis Francisco, así como a sus apreciados papás por el resultado obtenido en aquella intervención quirúrgica, haciendo votos además por una mejoría franca y definitiva en la salud del buen amiguito.

Luce ya el medallón de Rubén Darío frente al mar

Merced a la constancia del señor Cónsul de Nicaragua en Puntarenas, el distinguido señor don Joaquín Sansón Balladares, se llevó a cabo el domingo último, la inauguración del medallón de Panida Rubén Darío, frente al mar.

Aunque estaba designada una hora determinada para el acto, por motivos imprevistos fue necesario efectuarlo un po

co tarde, pero no por ello perdió brillo.

El programa se desarrolló con toda fidelidad, siendo todos los discursos pronunciadados y alusivos a la gloria del gran Poeta, muy significativos mereciendo los aplausos de la concurrencia.

También el señor Presidente de la República habló acerca de la obra realizada por Darío e hizo el elogio del poeta que ha merecido las mayores demostraciones de admiración en el continente.

Después del acto hubo una recepción en el Hotel de Varano, en donde se departió en medio de la gran animación y del mas elevado espíritu de fraternidad.

Don Joaquín ha obtenido un brillante triunfo al ver coronada su aspiración de dotar a Puntarenas del medallón de Rubén Darío.

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernan Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co., Representantes.

Máquinas de coser Marca

"Tabash"

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas.

Precio para todos los bolsillos Una máquina que se garantiza sola. Pase a verlas y escoja la suya.

Anuncie y suscríbase en "El Heraldo"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.